

L'actu du jour

À l'école des élections, épisode 2 !

À l'approche du jour J de l'élection présidentielle du 7 mai, 1jour1actu est retourné dans la classe de CM2 de l'école Danton-Cazelles à Castanet-Tolosan, en Haute-Garonne. Avec Catherine, l'une des journalistes de la rédaction, les élèves ont discuté des enjeux de cette période particulière, qu'on appelle « l'entre-deux-tours ». Ils ont aussi parlé du rôle et... des superpouvoirs du président français. Reportage en vidéo.



© RichVintage / iStockphoto.

Pourquoi des responsables appellent à voter Emmanuel Macron ? Pourquoi d'autres disent qu'ils ne veulent pas ? Pourquoi Marine Le Pen veut fermer les frontières de la France ? Si elle est élue, est-ce que ma mamie qui est au Portugal pourra continuer de venir nous voir ? C'est vrai que le président peut appuyer sur un bouton pour déclencher la guerre nucléaire ?

Les élèves de CM2 de l'école Danton-Cazelles de Castanet-Tolosan sont toujours aussi curieux ! Ils ont **bombardé de questions** la journaliste d'1jour1actu. Après une première vidéo, ton site te propose le deuxième épisode en image de cette rencontre. Tu y retrouveras sans doute certaines de tes interrogations. **Il faut dire que la période invite à se poser mille questions.** Car nous voilà à la fin d'une course haletante, engagée depuis des mois. C'est le sprint final entre les deux finalistes, Emmanuel Macron et Marine Le Pen. Dimanche, nous saurons qui va présider la France pendant 5 ans.

Pourquoi en parle-t-on ?

Parce que dimanche, c'est le second tour de l'élection. Et à 1jour1actu, on aime aller dans les classes, comprendre comment vous percevez l'actu, et quelles questions vous vous posez.

Convaincre le plus grand nombre d'électeurs

D'ici là, il faut convaincre ceux qui hésitent encore à rallier tel ou tel camp. Et ils sont nombreux ! Alors pour ça, les candidats déploient une énergie folle : un jour dans une usine, un autre sur un bateau de pêche, le lendemain sur un plateau télé... Chacun doit montrer qu'il est au plus près des Français, qu'il comprend leurs problèmes, s'intéresse à leur quotidien, apprécie leurs traditions... Et qu'il leur promet une vie meilleure !

D'ici dimanche, la tension risque encore de monter d'un cran car les deux candidats ne sont pas seuls dans l'arène. De nombreux responsables politiques, ou des personnalités comme le footballeur Zinedine Zidane, se mobilisent pour faire barrage au Front national, le parti de Marine Le Pen. Ils appellent les électeurs à voter pour Emmanuel Macron, même si ce candidat n'est pas celui dont ils rêvaient. Pour eux, l'urgence est d'empêcher les idées de Marine Le Pen de s'imposer à la tête de l'État.

C'est ce qu'on appelle le front républicain.

Tout le monde, pourtant, n'est pas d'accord : nombre d'électeurs refusent de voter pour Emmanuel Macron au seul prétexte qu'il faut à tout prix barrer la route à Marine Le Pen. Cette différence de points de vue est **une source de division entre les Français**. Et elle contribue à tendre un peu plus l'ambiance, à cette veille d'élection.

Un débat suivi par des millions de téléspectateurs

Le moment le plus suivi de cette semaine politique sera sans doute **le débat qui va opposer les 2 finalistes, mercredi, sur les deux chaînes TF1 et France 2**. La candidate du Front national sera la première à parler. Du coup, son adversaire aura l'avantage de conclure. Ce sera l'une des dernières occasions de convaincre. Attention, le moindre faux pas peut avoir de lourdes conséquences. D'autant plus que **des millions de téléspectateurs** seront devant leur téléviseur ce soir-là...

Clique sur la vidéo. C'est le deuxième épisode de notre feuilleton « À l'école des élections », qui durera jusqu'aux élections législatives du mois de juin. Et surtout, n'hésite pas à écrire tes commentaires !

[Consulter cet article sur le site 1jour1actu.com](http://www.1jour1actu.com)